

ACTA DE SESION ORDINARIA N° 11 DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

Siendo las 16:15 horas del día 27.03.2018, en el Teatro Municipal de Requínoa, se reúne el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil con los siguientes integrantes:

Sr. Antonio Silva Vargas, Alcalde
Sr. Horacio Villarroel Torres
Srta. Ana Scholz Cantillana
Sr. Leonardo Leclerc Maturana
Sra. Sandra Villanueva Urrea
Sr. Luis Bravo Garay
Sra. Luz Zuloaga Cornejo
Sra. Adriana Medina Zúñiga
Sra. María Sáez Retamales
Sra. Magali Urzúa Pulgar

Se excusaron los siguientes Consejeros:

Sr. Víctor Sarmiento Sarmiento
Sr. Carlos Retamal Gálvez

Tabla de Reunión

- *Correspondencia Recibida*
- *Aprobación Acta Sesión Ordinaria N° 10*
- *Opinión Denominación Calles y Pasajes Loteos N° 1 y 2*
- *Varios*

Asisten además la Sra. Ibetty Escobar González, Dideco, Srta. María Cristina Ramírez Berríos, Encargada Programa “Encuentro” - Migrantes y Srta. Jessica González Díaz, Encargada Programa Organizaciones Comunitarias y la Sra. Angélica Villarreal Scarabello, Secretaria Municipal y ministro de Fe.

Preside la sesión el Sr. Antonio Silva Vargas, Alcalde de Requínoa, quien da la bienvenida a los Consejeros presentes esperando que la presente sesión sea productiva.

Punto de Tabla:

Aprobación Actas N° 10

El Sr. Vicepresidente consulta si la recibieron todos y si hay observaciones. Al no haber observaciones somete a votación, siendo aprobada por unanimidad.



A continuación se procede con la tabla.

Correspondencia recibida:

Email de Participación Ciudadana Municipal – Subdere, mediante la cual da respuesta respecto de si corresponde generar vacancia que queda en el COSOC – estamento “Organizaciones de Interés Público”, por motivo de fallecimiento de un consejero, ante lo cual se indica que al no contar con suplentes en el estamento, la vacante no puede ser proveída de ninguna forma, por lo que se debe funcionar por el período que queda con menos integrantes.

El Sr. Alcalde informa que se está ejecutando el proyecto “Construcción Estacionamientos”, el cual está bien avanzado. Aclara que no son con parquímetros como lo ha señalado la gente. Antes de implementar parquímetros se debe analizar conjuntamente con el comercio, muchos de los cuales están muy preocupados dónde van a estacionar ellos.

Ej. La plaza está copada por vehículos de los funcionarios municipales. Otros llegan en la mañana muy temprano, de algún sector rural, se estacionan y se van a trabajar a Rancagua, ocupando todo el día un estacionamiento.

Aclara que está llano al análisis conjuntamente con la comunidad. La idea es colocar en conocimiento de la comunidad (COSOC), los proyectos en ejecución y los que se encuentran postulados a financiamiento. Conjuntamente con ello se va a ir mostrando el tema presupuestario antes de licitar y ejecutar para de esta forma contar con la opinión de este Consejo Consultivo, en el cual confluyen todas las fuerzas vivas de la comunidad.

Comenta aspectos tratados en reunión sostenida con la Gobernadora Provincial de Cachapoal, Sra. Ivonne Megaldof Mereb, con quien se analizaron varios temas importantes, entre los cuales se encuentra “Migrantes”. Menciona que en el área de salud se han incorporado mayoritariamente médicos venezolanos.

En cuanto a la fuerza laboral es muy fuerte con Haitianos. A través del FOSIS se ha implementado una Oficina “Programa Encuentros”, el cual es piloto a Nivel Nacional (Se ejecuta en 3 comunas, una de las cuales es Requínoa). Agrega que la llegada de los migrantes al país y a Requínoa, en alto número ha generado un fuerte impacto en Salud y Educación.

Informa que la Dideco tiene en ejecución 33 programas.

Menciona que en horas de la tarde se reunirá con el Edil de Rengo para ver el tema de conectividad. Aclara que la Municipalidad de Rengo no está con la disposición que se incorporen nuevos recorridos porque la Calle Prat es muy angosta, se han instalado más colegios, lo que dificulta el tráfico. La idea es tener incluido el recorrido: Totihue – Pichiguao – Rengo y Totihue – Pichiguao – Requínoa. Espera comenzar luego con marcha blanca. Informa además que se encuentra en ejecución el Proyecto “Cambio de Luminarias de Sodio a LED”, explica en qué lugares se va a efectuar el cambio ya que no abarca toda la comuna, esto por el alto costo que involucra.



Comunica que la medida adoptada de cerrar la salida a la Ruta 5 Sur de Los Lirios desviándola por los moteles es permanente. Lamentablemente ese camino es particular, lo que dificulta la mantención (es propiedad: Butrón - Sucesión Sepúlveda).

Agrega que también se encuentra en ejecución la conectividad entre la Laguna y Olivar.

La Srta. Scholz señala que hay un evento de gran magnitud en Valentín Zúñiga c/ Pablo Rubio.

El Sr. Alcalde explica que efectivamente es el último que se va a reparar, prácticamente hay un túnel. Lo va a ejecutar la municipalidad.

La Sra. Villanueva consulta por una Pasarela que había proyectada para Los Lirios.

El Sr. Alcalde explica que está oficializada la solicitud, la ubicación sería a la altura del arco norte del Capo Deportivo del C.D. Fundación Viejos Craks. Está en etapa de licitación.

Agrega que los trabajos de la 3° pista están en ejecución y va desde el Pronto Copec, se está además trabajando en la Caletera y en la apertura de la rotonda de Pichiguao, lo cual descongestionaría la salida de camiones por esa vía, impidiendo el acceso de camiones de alto tonelaje al centro de la comuna.

El Sr. Alcalde solicita al COSOC autorización para retirarse, ya que como lo había manifestado anteriormente tiene concertada una reunión con el Alcalde de Rengo, la cual ha sido bastante difícil de coordinar.

El COSOC en pleno manifiesta su acuerdo, por lo que pasa a presidir la reunión el Sr. Horacio Villarroel Torres, Vicepresidente.

Punto de Tabla

Presentación Programas Dideco

La Sra. Escobar, da la bienvenida a los Consejeros (as) presentes, cada uno de los cuales es la voz viviente de la comunidad.

Explica que la Dideco trabaja con 33 programas. En la próxima reunión espera presentar los objetivos de cada uno, a quién está dirigido.

En cuanto al Proyecto “Encuentro”, explica que nace con el FOSIS, como una manera de ver como enfrentamos esta situación en los ámbitos de Salud, Educación. Han surgido problemas de delincuencia. Se han realizado gestiones en la Seremi de Salud donde ofrecen acciones para trabajar con ellos. Ej. Vacunación, VIH, coordinando además con organizaciones para que puedan ser un aporte y a través de esa gestión nos ayuden. Este es un proyecto dirigido a un número reducido (venezolanos y haitianos).

El programa está hasta el mes de octubre de 2018, por lo que hay que ver cómo se va a continuar.

FOSIS financia profesionales – ejecución (transporte), el municipio aporta con el lugar físico – computadores.

La Srta. Ramírez realiza una presentación, en la cual comienza señalando que a nivel país son 3 las comunas con este proyecto piloto:



- 1.- Alto Hospicio
- 2.- Melipilla
- 3.- Requínoa (sector Oriente)

La Sra. Villanueva consulta porqué se focalizó en el sector mencionado por la Srta. Ramírez en su presentación.

La Srta. Ramírez explica que se debe a que debe estar focalizado, ojalá en un sector de fácil accesibilidad al centro de la comuna y los servicios. La idea es facilitar acciones.

La Sra. Escobar indica que esto no quita que se vaya a integrar además al resto, aun cuando no formen parte de los 30 beneficiarios.

El Vicepresidente considera que el proyecto es muy interesante, con un gran desafío frente a una problemática real que está presente en toda la comuna.

La Sra. Sáez felicita a la Dideco por este proyecto dado que tiene una proyección de vida. La llegada de extranjeros nos favorece para mejorar nuestra comuna en el ámbito cultural ya que se conoce otra realidad, la cual es muy diferente a la nuestra. Ojala el proyecto se extienda en el tiempo.

La Srta. Ramírez comenta que se ha generado fraternidad.

La Sra. Escobar agrega que ya cuentan con un equipo de fútbol, la idea es de integrarlos a la comunidad.

La Srta. Scholz acota que en general son bastante educados y trabajadores.

El Vicepresidente agradece poder reencontrarse, inyectarse de energía para trabajar este año, abordar distintas temáticas y problemáticas. Lamenta que no se pueda integrar un reemplazante para la Agrupación Rayen Foie, esto dado al gran aporte cultural que esta organización proyecta.

Punto de Tabla

Pronunciamento asignación nombres de calles y pasajes proyectados (loteo Santa Lucila s/n Parcela 25 B).

El Sr. Vicepresidente da lectura a carta de la empresa patrocinante, la cual acompaña actas de asamblea y Planos de loteo, consultando a los consejeros (as) presentes si tienen alguna inquietud o duda respecto de la propuesta. Piensa que la denominación obedece a la gestión que han realizado las personas.

Los Consejeros (as) presentes en forma unánime manifiestan opinión favorable respecto de la propuesta ya que fue respaldada por la asamblea.



Punto Tabla

Varios

La Srta. Scholz manifiesta que es vergonzoso el tema de los curaditos en la Plaza de Armas de Requínoa.

La Sra. Escobar explica que en estos momentos se encuentran operativas las cámaras de seguridad (5), en el centro de la comuna. En particular la de la Plaza de Armas está funcionando. En cuanto a su ubicación, obedece a diagnóstico que establece sectores más propensos al microtráfico y venta de drogas.

La Srta. Scholz manifiesta su preocupación por cuanto ayer apareció quebrada una ventana de la casa de Don Eduardo Hechem, lo cual pudo haber desencadenado en algo mucho más grave. Solicita hacer algo.

Los Presentes coinciden en dejar como punto para la próxima sesión invitación al Teniente Barrera, Subcomisario de Carabineros de Requínoa, con el objeto de que pueda informar Plan de acción y desafíos que tiene la institución respecto de la comuna. Solicitan asista acompañado del Sub Oficial Riquelme.

El Vicepresidente considera que el año pasado fue muy productivo, lograron interactuar con unidades municipales, se logró muy buena asistencia de los consejeros y a su juicio se lograron objetivos. Se han materializado solicitudes emanadas de este Consejo, lo que significa que han sido escuchados y eso habla muy bien de nuestras autoridades locales.

La Sra. Sáez consulta si el municipio ha elaborado un calendario de actividades para el año (las que son fijas).

La Secretaria Municipal a petición de Dideco solicita que respecto del Día del Vino, el COSOC tenga una participación activa en la ejecución de la actividad esto en atención a que el año pasado si bien es cierto resultó muy bien prácticamente todo el peso se lo llevó la Sra. Jacqueline Ponce, desde el inicio al término, lo cual es muy desgastador, lo que con la colaboración se podría atenuar.

Los presentes manifiestan voluntad de colaborar en lo que se les indique.
Sin nada más que tratar se4 lenanta la sesión a las 18:00 horas.



ANGELICA VILLARREAL SCARABELLO
SECRETARIA MUNICIPAL
MINISTRO DE FE

- ASV/AVSG/mavs
- Consejeros (15)
- Archivo Consejo (1)



HORACIO VILLARROEL TORRES
VICEPRESIDENTE